

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia —

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE OARRIÓN DE LOS CONDES

Precio de su edición  
**CAPITAL**  
 Mes. . . . . 1 pta.  
 Año. . . . . 10 «  
**PROVINCIAL**  
 Trimestre. . . . . 4 pta.  
 Semestre. . . . . 7 50  
 Año. . . . . 14 «  
**EXTRANJERO**  
 Semestre. . . . . 14 pta.  
 Año. . . . . 24 «

Partida. . . . .  
 Dirección. Redacción  
 Administración  
 MAYOR PRAL. 35  
 Teléfono núm. 8



## CUARTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

### D. BUFOXIO POLANCO AGUADO

Teniente coronel del arma de Caballería (retirado)

que falleció en Palencia el día 24 de Abril de 1911

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su viuda doña Isabel Martínez; sus hijos; hijos políticos; nietos; hermanos y demás familia,

Ruegan a sus buenos amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Todas las Misas que se celebren mañana 24 en la Santa Iglesia Catedral, Nuestra Señora de la Calle y Convento de Agustinas Recoletas, serán aplicadas por el alma del finado.

Varios Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos y Obispos, han concedido indulgencias en la forma de costumbre.

### IBANEZ, DENTISTA

Con el fin de atender a su distinguida como numerosa clientela, ha traído un inteligente como habil Odontólogo, que en unión del señor Ibanéz, ya repuesto, de su enfermedad, seguirán recibiendo consultas en este acreditado Gabinete Odontológico, que cuenta con 30 años de existencia y últimamente reformado con los refinamientos del arte dental. Horas de consulta, de 9 a 5. MAYOR PRAL, 35, PALENCIA

### Cerdos raza York

Se venden al destete y de condiciones para la reproducción. Dueñas (San Isidro), Benito Casero.

### DR. NAZARIO MARTÍN ESCOBAR

Vías urinarias.—Cirugía general y Laboratorio de análisis.

Consulta diaria de 11 a 2.

DON SANCHO, 8, 2.º

### Se arriendan

locales interiores para almacén y se vende coque landeau y guarniciones de charol, todo seminuevo. Rezon, Mayor principal, 21, portería.

### Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la Matriz y de las Vías urinarias

De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 3 Mayor pral., 150, Palencia

### Album de musica

Se ha recibido el núm. 8 correspondiente al mes de Abril. Contiene 16 obras de las más populares de la temporada. De venta en la imprenta de este periódico.

Precio: 50 céntimos.

## LA UNION DE LAS DERECHAS

### DESPUES DEL DISCURSO DE MAURA: LO QUE DICE LA PRENSA: OPINIONES Y COMENTARIOS

A vueta pluma escribimos ayer unas líneas reflejando nuestra modesta opinión sobre el acto maurista celebrado el miércoles en Madrid.

Decíamos que el entusiasmo de las gentes, demostraba evidentemente el deseo de que hombre tan ilustre volviese a actuar en la vida pública, y añadíamos que la opinión habrá reaccionado en el sentido de abandonar su indiferencia ante el refirio y refrainamiento de don Antonio.

Hoy que conocemos íntegro el discurso del eminente estadista, decimos que es preciso que las derechas españolas respondan al llamamiento que las hizo el señor Maura.

Lo exige la defensa del sentimiento religioso.

Lo demanda el interés de la Patria. Lo pide la paz y el orden, ya que estos elementos se consideran garantizados con la actuación en la vida política de un hombre de tan excepcionales condiciones como don Antonio Maura.

Sería muy sensible que el país no recogiese la invitación del ilustre patriótico y que la atmósfera creada el miércoles alrededor de su discurso se desvaneciera enseguida.

Las circunstancias reclaman la actuación de las derechas en la vida pública, ya que éstas constituyen la inmensa mayoría del país.

Lo que ha sucedido hasta ahora es que en esos elementos de orden existen muchos ciudadanos indiferentes, millares de personas aisladas por completo de los negocios públicos, causa de que las izquierdas parecieran los más fuertes y los más numerosos.

Han despertado esas grandes masas de opinión y al despertar de su letargo han prestado un señalado servicio a la causa del bien.

Aun cuando no fuera otro el resultado del acto del miércoles, debemos felicitarnos del magnífico espectáculo ofrecido en dicho día por una multitud que, llena de entusiasmo, ha devuelto a la vida política, como decíamos ayer, a un hombre de revelantes méritos.

Es un paso adelante y un descalabro manifiesto para los enemigos del orden y del sosiego público.

Hasta ahora parecía que estos últimos eran los dueños de la situación, la representación genuina del sentimiento popular y eso se llegó a creer en el extranjero, desconociendo que las conciencias honradas se opusieron en los fueros internos al veto puesto a don Antonio.

Pero no bastaba pensar como Maura piensa, ni participar de sus doctrinas, ni acogerlas con simpatía en lo más íntimo de los cerebros.

Era necesario exteriorizar y hacer públicas manifestaciones de conformidad con el criterio sustentado por el insigne patriota, era preciso que ese estado de opinión saliese a la superficie.

Y llegó un día en que esto ha sucedido, demostrando una gran parte de la opinión española, que hombres como el señor Maura no pueden pasar al olvido.

De la misma manera que nuestro corazón sufrió amarguras cuando hemos visto cómo las ideas contrarias al espíritu de religiosidad del país, trataron de imponerse por apatía e indiferencia de las multitudes, también gozamos ahora al contemplar el purificado ambiente que se forma en la sociedad española, rindiendo homenaje de respeto, de afecto, de simpatía a quien se ha hecho acreedor a ello.

El triunfo de las derechas ha sido grandioso.

En vano tratarán algunos elementos de quitarle importancia.

Los hechos son evidentes.

El acto del miércoles señala una nueva era en la política española.

Tenemos la seguridad que el tiempo nos dará la razón y no tardando.

Veamos ahora los juicios de la prensa de diversos matices, sobre la conferencia del ilustre y sabio estadista:

De La Epoca: «Desde luego, no ha sido la conferencia pronunciada por el señor Maura lo que habían anunciado muchos de sus jóvenes partidarios. Se había dicho que presenciáramos un acto: nosotros hemos creído oír sólo un discurso.

Claro está que un discurso del señor Maura, por decirlo así, tenía que ser elocuente en la forma y en el ademán.

Respecto al fondo, tuvo dos partes diferentes: la primera, en que, según su propia frase, hizo una disección de la política española. Y la segunda, en que se refirió a la posición internacional de España en las actuales circunstancias.

La primera, en cuanto tuvo de recriminadora, fue muy aplaudida, y a nosotros nos pareció dura, injusta y excesiva. Cuanta mayor acritud alcanzaban los períodos del señor Maura, más estruendosos eran los aplausos con que se acogían. Dijérase que el auditorio iba dispuesto a aplaudir la censura, no la forma de emprender la enmienda.

La segunda parte, la referente a la cuestión internacional, en la que el señor Maura mostró cómo España tiene que estar del lado franco-inglés, por honor a lo pactado, y cómo Tánger es una aspiración nacional, que él tuvo en cuenta desde 1904, fue escuchada con menos interés aún, siendo la más substancial.

No nos pareció claro el señor Maura al ocuparse de su actuación política en el futuro. Desde luego se advierte el calor con que el ilustre político quiere fomentar el movimiento maurista, al que calificó con notoria hipérbolo, y molestia para los demás partidos, nada menos que de dignificación de la vida pública.

Si se tiene en cuenta el llamamiento que hizo a las derechas, y las recomendaciones a quienes hayan de seguirle, parece como si fuera a actuar en la política con un partido nuevo. Parece, decimos, porque las palabras no fueron lo suficientemente explícitas para hacer ninguna deducción.

En resumen: la conferencia del señor Maura ha sido notable en la forma, injusta en la crítica (buena prueba es que el mismo ha actuado en la vida española, y hoy siguen gobernando los mismos hombres que formaron al lado suyo) y plausible al posponer cierta pasión ante el interés nacional en los presentes momentos.

De este juicio seguramente disentián los mauristas que tan estruendosamente aplaudían al señor Maura precisamente en los momentos más acerbos, y en sus alusiones a la última crisis.

De Marte:

«Maura y el maurismo fueron el objeto de todas las conversaciones, contribuyendo mucho a recordar constantemente el tema la multitud de entusiastas y admiradores que de todas las regiones españolas vinieron en peregrinación cívica para rendir homenaje a una idea y tributar su aplauso a un hombre. A «uno», que más no se encuentran en la actual política nacional.

De lo que fue el discurso de don Antonio Maura, por lo que leáis en este número podéis juzgar.

Nosotros vemos en él un programa definido, claro y terminante. Y tras él a un hombre sabio, honrado y patriota. ¿Qué más necesita España para salvarse?»

De El Universo:

«Cerca de dos horas y media estuvo hablando el señor Maura, y ni por un momento decayó el entusiasmo del auditorio, que seguía electrizado, subyugado enteramente, la palabra facilísima de un orador inmenso y grandilocuente.

Y la convicción que el señor Maura logró desde luego en el auditorio no procedía solamente de la emoción estética de un discurso ciceroniano, sino de formidable argumentación lógica y de la fuerza arrolladora de sus esencias éticas.»

La Tribuna elogió el discurso de Maura, y dice que en opinión de los más fervientes partidarios de ella, salió la formación de un partido vigoroso y disciplinado.

Manifiesta que en todo el discurso corren parejas con la elocuencia, el patriotismo de que le matizó y que traerá consecuencias políticas de importancia.

La Correspondencia Militar dice que agrado a los asistentes a la conferencia el tono de la misma, pues en ella no dio nota de estridencia y aún en los momentos en que hizo la crítica de los partidos estuvo moderado.

Expuso admirablemente la situación de la política española, manteniendo una vez más los principios y programa de 1909, haciendo un llamamiento a las derechas para apoyar estos principios.

La nota más importante del discurso fue la de manifestar que el maurismo no se ha creado para ocupar el Poder, sino para sostener la ciudadanía y nuestra nacionalidad, indicando también que Tánger no debe ser para nadie más que para España.

### Conferencia del señor Noel

Conforme hemos anunciado, anoche tuvo lugar en el «Salón Novedades», la conferencia del notable escritor y orador don Eugenio Noel.

El teatro estaba lleno de público, destacándose en los palcos distinguidas personalidades y autoridades.

El acto dió principio a las diez menos cuarto.

El señor Noel empezó su discurso diciendo que él no poseía grandes dotes de orador, pero que tenía un corazón el cual había puesto al servicio de lo que en su Patria llaman cultura.

En España, no se lee, dijo el orador; las clases bajas no se preocupan de eso y solamente figuran el político y el torero.

Se ocupa el señor Noel de los grandes inventos, y dice que la electricidad no es nuestra, que el vapor tampoco es nuestro, que las máquinas de fábricas y talleres no se deben a invención nuestra; unas son alemanas, norteamericanas, españolas ninguna.

Hablando del heroísmo y del valor, dice que no se debe derramar ni una gota de sangre y que el heroísmo y el valor consiste en inventar; pues más vale ganar una batalla en el cielo del espíritu que en las Navas de Tolosa.

Cita el señor Noel, como ejemplo de cultura, el caso de existir en España 135.000 corrigidos en las cárceles y 75.000 en los presidios.

Hablando de que en España no emociona otra cosa que lo sangriento, dice que toda idea que copiamos del extranjero, la envolvemos en sangre.

«Un hombre quiere a una mujer, si ella no corresponde, se la mata; el cuchillo y la navaja son queridos en España, el bisturi que se mete en las entrañas y que rajando cura, ese se desprecia».

«La ciencia tiende a evitar que se derrame sangre y veréis cómo muy pronto la electricidad curará sin derramar una gota de ella».

El culto orador, después de un sentido párrafo, en el que dice que en España existen leguas y leguas de terreno sin regar y ríos sin aprovechar, dice que aquella Castilla antigua, aquel hidalgo castellano de otros tiempos, no son los de nuestros días, pues la Castilla moderna, ni lee, ni tiene bibliotecas, ni se ocupa en riegos, ni en escuelas, ni en cátedras; la raza actual, se envilece en brazos de un torero.

Dice que en el torero va identificado el genio español, pues aquellos gólfillos que se dedicaron a esas lides, sintieron hervir la sangre, encoragarse, latió en sus venas el principio de vida, pero aquellas energías en vez de emplearlas en una cátedra o en el estudio, las emplearon en el torero.

Habla de que los sueldos de un catedrático y de un maestro en España, son irrisorios.

Continúa el orador diciendo que en España existen diez Universidades, pero en cambio hay cuatrocientas doce plazas de toros.

Dice que las Plazas de toros representan la corrupción de los tiempos romanos.

Se lamenta de que en España se haya pagado 14 pesetas por ver la despedida de Bombita y dice que aquella cantidad representaba 14 pesetas de indignidad nacional.

Censura duramente a los obreros que se preocupan y batallan por el aumento de salario y por la lucha entre el capital y el trabajo, y en cambio sostienen a Josselito y Belmonte.

Recuerda el caso ocurrido hace pocos días en Valencia, en el que se dieron de puñaladas por una discusión taurina, y dice que la mayor parte de los que están encerrados en las cárceles, son por delitos de las Plazas de toros.

El señor Noel concede gran importancia a la ciencia y dice que los toreros no torrearán si antes no reconociesen este principio como superior a lo que ellos hacen en las plazas y si no supiesen que a las puertas de aquellas se encontraba el médico: «la medicina no debiera curar a esos suicidas».

Crítica el que los toreros lleven al ruedo una medalla de la Virgen o un escapulario, porque dice que la Virgen no puede estar dentro de un sitio donde se blasfema, se insulta, se difama.

Dice el señor Noel que en las Plazas de toros se pierde el respeto a la autoridad y agrega que entra el Rey en uno de esos centros de corrupción y que al principio unos aplausos, luego todos los espectadores se consagran a los fenómenos.

Continúa el orador diciendo que cuando ocurre un suceso interviene el juez y que éste, en el momento en que muere

un torero en la plaza, debiera cerrar las puertas de aquella y procesar a todos por cómplices.

Termina diciendo que es un estudiante que adora a su patria y a su raza y que viene a proponer la solución de un problema, pero que si molestó a alguno que le perdonen.

El orador fué aplaudidísimo, siendo felicitado por gran parte del auditorio. La conferencia terminó a las doce menos cuarto.

### Exploradores palentinos

#### Nota oficiosa

El Consejo provincial ha acordado publicar el día 2 de Mayo próximo, con motivo de la promesa de los Exploradores palentinos, un número extraordinario del semanario Siempre Adelante, «único órgano oficial en esta provincia de la institución» y en el cual, no se insertarán anuncios de ninguna clase.

Al propio tiempo, dicho Consejo hace constar que el periódico Los Exploradores, cuya publicación se anuncia para aquella fecha, no tiene relación oficial de ninguna especie con aquel organismo y por consiguiente se advierte al Comercio en general, que cuantas gestiones se realicen para la adquisición de anuncios para este último periódico, son independientes en absoluto a los propósitos y acuerdos de este Consejo provincial de los Exploradores de España.

### LOS EXPLORADORES

Este es el título del número extraordinario dedicado a la promesa de la tropa exploradora de Palencia y cuya aparición hemos anunciado en estas columnas.

Se trata de una idea desarrollada por los periodistas locales señores Cubillo y Gallardo y ajena por completo al Comité de los exploradores palentinos.

Así se lo hemos dicho a los anunciantes y así lo hicimos constar en estas columnas.

Si el número agrada y es bien recibido por el público, los honores corresponden únicamente a aquellos interesados y si sucede lo contrario, ellos cargarán con las censuras.

La idea es buena y bien merece ser elogiada, ya que cuantos más elementos contribuyan a fomentar el desarrollo de la patriótica institución, prestan un servicio a la misma.

Ahora bien, no se ha dicho que ese número sea órgano del Comité.

Es una iniciativa particular y pertenece de lleno a los señores que citamos anteriormente.

Ellos nos ruegan hagamos estas aclaraciones y hechas quedan.

### CARTA ABIERTA

A don Santiago de Monte-Rey

Muy señor mío: Con una congratulación indescriptible he leído su notabilísimo artículo, que bajo el epígrafe de «Labor de clase y labor social que se impone», insertó este diario en el número correspondiente al 19 del actual y tres razones son las que no me permiten permanecer en silencio:

- 1.ª Ser veterinario.
- 2.ª Ejercer en la actualidad en la provincia de Palencia; y
- 3.ª Ser secretario del Colegio de Veterinarios palentinos a que usted alude en su meritosísimo trabajo, que debe ser leído con verdadero entusiasmo por todos los veterinarios de España y por todo aquel que aun sin ser veterinario tenga verdadero espíritu de regeneración pecuaria, de regeneración patria; pues tenemos la persuasión, como decimos en otro artículo, de que haciendo veterinaria se hace ganadería y hay que desengañarse y pensar que hacer ganadería es hacer Patria.

Como veterinario no puedo sustraerme al deseo imperioso que siento de exteriorizar la gratitud que todo veterinario debe a usted por el gran concepto que tiene formado de esta clase, compuesta como usted dice, «de hombres trabajadores de buena voluntad».

Por la razón de ejercer en la actualidad en la provincia de Palencia, no puedo permanecer en silencio, como creo deben hacer todos mis compañeros, y ya que su excesiva modestia le haya impedido decirnos dónde podríamos haberle dirigido nuestras demostraciones de agradecimiento, acudimos a las honrosas columnas de El Día, que tanto entusiasmo viene demostrando por el fomento agro-pecuario y en ellas estampamos nuestro humilde nombre con el reconocimiento que debemos al luminoso artículo trazado por su fecunda pluma.

En calidad de secretario del Colegio oficial de Veterinarios de la provincia de Palencia, contestaré a usted lacónicamente, diciéndole que con un entusiasmo indescriptible se reorganizó no ha mucho el organismo social llamado colegio, que este pretende tomar una verdadera orientación científica, que el factor tiempo será el encargado de demostrar los beneficios que reporte

el programa que se ha trazado, que la voluntad y afición al trabajo son cualidades que adornan a los colegiados, que se hallan altamente encariñados con el fomento pecuario y para las próximas Pascuas de Pentecostés todos los que en esta provincia tengan deseos de escuchar al Letamendi moderno, los que quieran oír la autorizada palabra del sabio propagandista pecuario don Félix Gordón Ordáx, tendrán ocasión de satisfacer sus deseos, pues el Colegio de veterinarios palentinos ha querido que el eco de este genio vigoroso se deje oír también en Palencia y lo conseguirá; y en fin, que este Colegio hállese presidido por el insigne batallador de la veterinaria palentina, el ilustrado subdelegado de Sanidad veterinaria don Manuel Vidal Alemán, a quien las iniciativas felices acompañan constantemente.

Reciba usted la expresión de mi profundo agradecimiento y el deseo que siento porque continúe, aunque sea incógnitamente, proporcionándonos ratos como éste, de solaz y esparcimiento, animando a la opinión a que coopere al engrandecimiento ganadero, al engrandecimiento patrio.

Suyo afmo. s. s. q. e. s. m.  
NICÉFORO VELASCO  
Profesor veterinario  
Villarramiel, Abril de 1915.

### CRÓNICA JUDICIAL

En la causa cuyo juicio oral se celebró el 20 del presente mes, y en el que se acusó a Remigio Martín Sánchez, como autor de un delito de lesiones, ha recaído sentencia absolviéndole libremente del mismo, según solicitó, en razonado informe, su defensor don Carlos Martínez de Azcoitia.

Enviamos nuestra enhorabuena al joven letrado por su señalado triunfo en la causa de referencia.

### INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

En segunda convocatoria se reunió la Corporación municipal, habiéndose tomado los siguientes acuerdos:

Por enfermedad del alcalde señor Ortega, presidió la sesión el primer teniente alcalde señor Alonso Quiroga.

En primer lugar se dió cuenta de una Real orden del ministerio de la Gobernación, aceptando los terrenos para la Casa de Correos en las Puertas de León, previa ratificación de ofrecimiento que el Ayuntamiento efectuó.

Quedó enterado el Ayuntamiento de dos comunicaciones del Juzgado de Instrucción, respecto a causas que instruye por defectos, no mostrándose parte la Corporación municipal, sin que se entienda que renuncia a la indemnización que corresponda.

Se aprobó el reglamento para el servicio de aguas, estableciendo el mínimo de consumo y rebaja en el alquiler de contadores.

Se aprobó el pliego de condiciones económicas para la contratación de las obras de alcantarillado de varias calles de la ciudad, señalando para el 15 de Mayo la subasta de dichas obras.

En virtud de denuncias sobre el estado de la fachada de varias casas, se acordó requerir a los dueños para que procedan a su reparación.

Se acordó satisfacer a los bomberos que hayan concurrido a la extinción de algunos incendios, los premios a que son acreedores, según el reglamento.

Pasó a la comisión correspondiente una instancia para instalar un kiosco de refrescos en el monte.

Se otorgó un depósito para la venta de galletas, a los efectos del impuesto de consumos.

Se dispuso que por la comisión de Hacienda se informe una instancia de un industrial que pretende establecer una fábrica de jabón.

Se acordó una adición al padrón de vecindad.

Se resolvió un incidente de quintas y se declaró prófugos a varios mozos por faltar a la presentación en el acto de declaración de soldados.

Se trataron también otros asuntos de menos importancia y se habló algo de los lavaderos.

### LA PROMESA DE LOS EXPLORADORES

Continúan con gran actividad los trabajos preliminares para la solemne fiesta de la promesa, la cual, como hemos dicho, tendrá lugar el día 2 de Mayo.

El patriótico acto se verificará en la mañana de dicho día, en el paseo del Salón, situándose el altar en la calzadilla ancha, próxima a donde estuvieron las puertas de hierro, cerrándose con una alambrada para evitar que el público se agolpe sobre la tropa exploradora.

En lugar preferente, cerca del altar, se colocarán sillas para las autoridades, Comité y socios protectores.

Como madrina de la promesa se ha designado a la Sra. D.ª María Luisa Vinuesa de Muñoz Jalón, quien ha aceptado esta distinción ante los deseos del Comité.

Los periódicos de Valladolid, Zamora y Segovia, vienen ocupándose estos días de nuestra festividad patriótica, anunciándonos el entusiasmo que existe en provincias para enviar nutridas representaciones de exploradores.

Anoche se reunió el Comité, habiendo sido designada una Comisión organizadora para confeccionar el programa de festejos.

Se proyecta que las fiestas duren tres días, a partir del sábado 1.º de Mayo.

Entre los actos que se realizarán, figura una velada teatral el domingo, una jira al monte el lunes, un banquete el día de la promesa y otros espectáculos de los cuales daremos cuenta oportunamente.

Las tropas expedicionarias empezarán a llegar el sábado por la tarde y serán alojadas en el domicilio de los exploradores de esta capital.

### BOLETÍN RELIGIOSO

#### Santos de mañana

Santos Fidel de Sigüenza, Alejandro y Longinos, mártires, y Honorio, obispo.

### BOLETÍN LOCAL

#### Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy no se ha hecho inscripción alguna.

#### Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 291.—Llegaron, 309  
Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 68; número de llegadas 63.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 126; número de llegadas, 173.—Toneladas, expedidas, 60; llegadas, 85.

#### El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros; A las ocho de la mañana, 696.5.  
A las cuatro de la tarde, 695.4.  
Temperaturas:  
A la sombra (8 mañana) 7º 0.  
(4 tarde) 9º 5.  
Máxima a la sombra 10º 0.  
Mínima 2º 0  
Dirección del viento 8 mañana) N. E. (4 tarde) N. E.  
Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado.  
Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy 0, 0.  
Tendencia barométrica, a bajar.

### NOTICIAS

La guardia civil de Paredes de Nava da cuenta al señor gobernador civil de las denuncias presentadas ante el juzgado municipal, contra varios vecinos, por tener apacentando sus ganados en las márgenes del Canal de Castilla y en la línea férrea del Norte, sin autorización para ello.

Teniendo lugar, durante el mes de Mayo, la formación de los apéndices de amillaramiento, en el término municipal de Brañosera, los contribuyentes deberán presentar las oportunas relaciones de altas y bajas en su riqueza.

#### Goya y Compañía BILBAO

Casa especial en equipos de novia y canastillos: Capas, vestidos y sombreros para niños.—Se encuentra en esta su representante en el HOTEL SAMARIA

Mañana tendrá lugar en el «Salón Novedades» el debut de la compañía Morcillo.

A las siete y media, sección de moda «El cabeza de familia.»  
A las diez, estreno, «El tren rápido.»

La persona que haya dejado olvidado en esta redacción un estuche de gafas, puede pasar a recogerlo previas señas.

#### CABALLEROS

Visitat esta casa donde se encontrarán las últimas fantasías y gran surtido en corbatas, bastones, paraguas, calcetines, pañuelos seda, hilo y algodón y toda clase de camisas, cuellos y puños. Calidades selectas y precio fijo.—Comercio de tejidos y novedades de M. POLO, Mayor, 91.

En la Sala de lo civil de la Audiencia Territorial de Valladolid, se vió ayer la vista en apelación de una demanda incidental de pobreza, procedente del Juzgado de Palencia, entre don Mateo Martínez, apelante y el abogado del Estado.

El señor Garrote, que estaba encargado de la defensa del apelante, pidió la revocación de la sentencia dictada por el Juzgado de Palencia.

El abogado del Estado solicitó la confirmación de la sentencia.

La parte apelada no se presentó.

#### Guillermo Gonzalez Alvarez Médico-Oculista

Consulta diaria de diez y media a una. Central Hotel Continental, Mayor pral.

Ayer regresaron de su viaje de novios nuestro esimado amigo don Manuel López-Francos y su distinguida esposa.

Las oposiciones a Registros de la Propiedad, darán comienzo en Madrid el día 3 de Mayo próximo.

#### INTERVENCIÓN LEGAL

La facilita el señor Medina, corredor de Comercio Colegiado, para las operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y de valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de esta plaza.—Barrio y Mier, 14 (antes Carnicerías.)

En el puerto de Santander fondeó el vapor francés «Haifit», procedente de Colón.

Conducía a bordo bastantes oficiales franceses, que van a incorporarse al ejército de operaciones para cubrir bajas.

Al zarpar el «Haifit» de la Martinica quedaban preparados para zarpar los transportes de dos cuerpos de ejército, formados por 10.000 hombres.

Está plenamente demostrado, que para no ser catarroso y evitar la tuberculosis, basta con tomar antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Por la benemérita de Támara han sido denunciados ante el alcalde de aquella localidad varios vecinos y dos de San Román, por haberse permitido roturar y agregar a sus fincas otros terrenos de la vía pecuaria, de carácter local, sin autorización para ello.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase del Cuerpo auxiliar de Contabilidad y con destino a la Intervención de Hacienda de esta provincia, don Manuel Aragón Merino, que lo es de quinta clase en la de Guipúzcoa.

### Doctor Navarro

Médico por oposición de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia Mayor Pral, 192. Consulta de 12 a 4.

RAYOS X.—OPERACIONES DE CIRUGÍA.—ENFERMEDADES DE LA MUJER.—LABORATORIO MICROGRÁFICO.—VACUNAS, TUBERCULINAS Y SUEROS.—ELECTROTERAPIA MODERNA.—CURAS DE RADIUM.

En París ha fallecido el exministro de las Colonias Antonio Florentino Guillain.

Había nacido en Febrero de 1884, y desempeñó importantes cargos públicos.

Era comandante de la Legión de Honor.

### Las siete alegrías de la vida

Belleza. Amor. Triunfo. Salud. Elegancia. Fortuna y Juventud.

Todas ellas pueden adquirirse leyendo la obra del mencionado título. Dicha publicación es el compendio de 7 tratados diversos que sobre cada una de las mencionadas ALEGRÍAS del vivir, se han editado recientemente, con éxito pasmoso, en la América del Norte. No se trata de una edición más, del eterno libro sobre la higiene de la belleza con sus fórmulas trasnochadas. Es una publicación seria, científica y razonablemente documentada, capaz de sustituir con su lectura y con la aplicación de sus consejos, la consulta de los profesionales y de la extensa bibliografía de dichos asuntos. «Las 7 alegrías de la vida» es un libro escrito en un lenguaje de clara y amena sencillez. Distrae, enseña y conforta el espíritu. Su texto y sus fórmulas valen más que muchos libros y específicos. La riqueza, el chic, la ilusión, la gloria, la tersura de la piel y el funcionamiento de nuestros organismos pueden y deben ser nuestros. Todo depende de que nos pongamos en camino de desealarlo y de quererlo con sinceridad. Medio eficaz es la adquisición de «Las siete alegrías de la vida.»

Los pedidos a la casa editorial, Fuencarral, 26.—Sr. Director: acompañando su importe de pesetas 5'35, incluido el franqueo, por giro postal, mútuo o sellos de 0'15.

La señora presidenta de la Asociación de las Damas Católicas de Palencia, ha recibido una carta del cura párroco de Valoria del Alcor, dando cuenta de la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús en muchos hogares de aquella localidad.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.

Se encuentra enferma de gravedad la respetable esposa de nuestro querido amigo y compañero, el activo responsable de El Día en la corte, don Ramón Quintero.

Sinceramente deseamos el restablecimiento de la enferma.

Ha sido creado el cuerpo de médicos forenses.

La categoría de estos funcionarios la determinará la de los juzgados en que sirvan, y el ingreso será por oposición y por la última de las categorías.

Los que compongan este cuerpo disfrutarán el sueldo de 2.000 pesetas en categoría de término, 1.500 en la de censo, y 1.000 en la de entrada.

#### DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ OCULISTAS

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

Los fundadores de la nueva revista titulada «La Mujer Católica» reciben estos días muchas adhesiones, no sólo de la capital, sino que también de los pueblos de la provincia.

Le interesa a usted, señora, y a usted señorita, **Belleza-Juventud.**

Las mujeres circasianas (las más bellas del mundo) y las de la Grecia antigua, lograron aquellas bellezas inmortales empleando solamente los procedimientos del doctor Oscar Krósz. Las fórmulas del doctor Oscar, detalladas en la notable obra «Las siete alegrías de la vida», han dado la vuelta al mundo, y su precio económico (5 pesetas), las pone al alcance de todas las fortunas. Dicho importe deberá remitirse por giro postal o para el franqueo certificado. Los pedidos deberán dirigirse a nombre del Sr. Director de la Editorial, Fuencarral, 26, Madrid.

### Publicación sensacional

Editorial Gráfica Española, Fuencarral, 26, Madrid, ha comenzado a publicar una Enciclopedia de Divulgación Científica, Literaria, Social y de Arte.

(Importante publicación dividida en series de 12 volúmenes, que aparecerán clasificados por materias diferentes de la Ciencia, del Arte, de la Literatura y de la Sociología. El adquiriría supone tanto como poseer la Enciclopedia más vasta y costosa.)

NOTA.—Los títulos de los tomos de la Serie A, son los siguientes:

- I.—«La música como medio curativo de las enfermedades nerviosas», por el Dr. Cayetano Ardid, profesor del Instituto Rubio y del «Sanatorio de la Encarnación».
- II.—«Influencia de la literatura moderna en las enfermedades mentales», por el Dr. Rodán Cortés (Prólogo del Dr. Marsano, miembro de la Real Academia de Medicina de Madrid).
- III.—«Relaciones de la Fisiología entre los dos sexos», por el Dr. Scotch.
- IV.—«Los criminales según la Antropología moderna».
- V.—«La belleza física adquirida por los procedimientos científicos».
- VI.—«El valor y el miedo en los Ejercicios europeos».
- VII.—«Las fiestas nacionales y la degeneración de las razas».
- VIII.—«Las últimas teorías del Hipnotismo».
- IX.—«El mal del siglo» (Estudios de neurastenia social).
- X.—«El radio y el selenio, revolucionadores del mundo».
- XI.—«La ciencia del día y los grandes vicios de la Humanidad».
- XII.—«Los grandes triunfos de la Cirugía moderna».

OTRA.—Cada mes se publicarán 2 tomos por lo menos. Inmediatamente de publicada la Serie A, aparecerá la Serie B, en número de 12 interesantísimos volúmenes de «Divulgación Literaria».

Los pedidos deberán acompañarse de pesetas 11-80, importe total de la serie, remitiéndose los tomos publicados a correo seguido.

### Banco Castellano

#### Valladolid-Palencia

#### DEPÓSITOS EN CUSTODIA

El Banco Castellano admite en sus cajas depósitos transmisibles o intransmisibles, de fondos públicos, valores industriales, alhajas, documentos de valor, etc., etc., percibiendo por su custodia los derechos que se detallan en la siguiente tarifa:

Depósitos de papel con interés fijo o variable:  
0'20 por 100 sobre el importe de los intereses o dividendos.

Depósitos de papel que no devengan interés:  
0'80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal.

Depósitos de alhaja:  
1'50 pesetas al año por cada 1.000 de valor declarado.

Mínimum de tiempo a liquidar: 3 meses.

Mínimum de percepción por depósito: 1 peseta.

En los depósitos de papel el Banco se encarga del cobro de cupones y títulos amortizados, canjes, conversiones y demás actos de administración.

Los depósitos se devuelven el mismo día en que los interesados lo solicitan.

Horas de despacho: Todos los días laborables, de nueve de la mañana a una de la tarde.

# Información de EL DIA Postal y Telefónica

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR QUINTERO)

## DE LA GUERRA

### Jefes socialistas ingleses

#### contra la guerra

Amsterdam.—En una reunión de la Unión de Democratic Control en Norwich ha hablado sobre la guerra el socialista Ramsay Macdonald.

Dijo que era una vergüenza que se llame, según la expresión de Lloyd George, pandilla de borrachos a los obreros ingleses, que están trabajando semanalmente ochenta y cuatro horas, para suministrar los materiales que pide el Gobierno.

Este calificativo es injusto. La mayor parte de los soldados que están en la línea de fuego son padres o hermanos de obreros, que son más dignos de alabanza que de calumnia.

Llama a la guerra un intento para que 20 millones de hombres se asesinen unos a otros.

Lamenta que el movimiento internacional obrero no haya sido lo bastante fuerte para hacer fracasar la despiadada obra de militaristas y diplomáticos.

Amargas verdades para Inglaterra Milán.—En el periódico «Labour Leader» escribe el jefe socialista Newbold:

«Inglaterra tomó parte en la guerra, porque la competencia extranjera se hacía cada vez más poderosa.

Las potencias continentales, que están a punto de sucumbir, son apoyadas por nosotros y arrastradas a la guerra con promesas.

Después de la guerra muchas naciones habrán contraído con nosotros grandes obligaciones o solicitarán capital para levantar sus industrias.

Bélgica renegará de nosotros. El día que otras potencias se entiendan, no habrá ninguna flota ni ningún ejército que impida la ruina del Imperio inglés conquistado y mantenido con la espada.

Nosotros defendemos a Bélgica porque vigila las desembocaduras del Rin y del Escalda, a Portugal, porque nos mantiene abierta la puerta Norte de España, favorecemos al Japón porque declaró la guerra a Rusia y porque vigila ahora a América.

«Donde están nuestros cuidados por Finlandia, los pequeños Estados bálticos, Persia, Egipto, los boers? Nosotros podemos muy bien engañar durante cierto tiempo a algunos pueblos y hasta el mundo entero; pero no siempre.

El espíritu en el ejército alemán Un lector de la «Gaceta de Colonia» escribe a este periódico lo siguiente:

«El último escrito de mi único hijo, muerto gloriosamente el 16 de Febrero en un asalto, dice así:

15-2-15.—Mañana, día 16, tomaremos al asalto las trincheras francesas; Dios haga que resulte todo bien y que logremos nuestro intento. Es cierto que se expone uno a recibir un balazo, pero a pesar de esto me alegro, pues el alemán no es digno de estar sometido a la actividad del topo, sino que gracias a sus cualidades y valor es más bien un soldado para el asalto que un reptil. Dejemos a nuestros enemigos que se arrastren, que nosotros queremos pelear como lo han hecho nuestros padres, lanzarnos a la bayoneta a pecho descubierto contra el enemigo.

También nosotros con nuestras ametralladoras acompañaremos de cerca a la infantería aunque nos lo impidan matas y árboles, queremos y debemos llegar.

Así, pues, queridos padres, hermanas y amigos, que seáis felices; si caigo, entonces sentíos orgullosos de mí y no me llores, pues muero como héroe por vosotros y por la patria.»

Falta de brazos en Francia El «Petit Journal» escribe: «Para hacer los trabajos de la cosecha de primavera faltan brazos en Francia.

La sección administrativa del Ministerio de Interior suplica por lo tanto a los que no tienen trabajo, principalmente a los fugitivos belgas, busquen trabajo en la oficina nacional de trabajos agrícolas.

Los gastos de viaje hasta el punto de destino los sufraga la oficina nacional en las tres cuartas partes, la cuarta parte restante el bracero interesado. (Berliner Tageblatt)

Quince hermanos en la guerra En un lazareto alemán se encuentran actualmente un soldado herido, cuyos 14 hermanos están en los campos de batalla.

Un hermano es suboficial y ya posee la Cruz de Hierro de primera y segunda clase, 6 hermanos son voluntarios.

El padre de los 15 hijos trabaja en su oficina de hojalatero en una ciudad de la Prusia Oriental y tiene además tres hijas, en total 18 hijos.

Al estallar la guerra recibió el padre

600 marcos del Emperador, como regalo.

### Quejas inglesas contra el Gobierno inglés

Amsterdam.—En el Congreso Obrero de Norwiche el miembro de la Cámara Popular Inglesa, dijo que si bien Grey sostiene que Alemania metió ruido con la espada para ayudar a Austria, olvida que Inglaterra hizo lo propio hace cuatro años para ayudar a Francia.

Por esto estalló la guerra. Alemania recogió el guante que le arrojó Inglaterra a la cara por mediación de Lloyd George.

Si Inglaterra pierde esta guerra, se encontrará ante un grave peligro. El Gobierno, que no previno al pueblo de los peligros de la diplomacia secreta y del equilibrio europeo, verá cómo justifica esta guerra que ha causado.

Una victoria del zarismo ruso sería una derrota tan grande de la democracia inglesa como del militarismo alemán.

## VARIAS NOTICIAS

Estación de Norddeich, 10.—Del gran cuartel general alemán:

Un dirigible francés arrojó algunas bombas sobre Estrasburgo; los daños ocasionados son insignificantes, resultando heridos algunos habitantes.

Uno de nuestros dirigibles bombardeó ayer Calais y Greenwich, cerca de Londres.

En Oriente la situación no ha cambiado.

Londres.—Entre los Gobiernos de Chile y de la Gran Bretaña, ha habido un cambio de notas diplomáticas sobre el hundimiento del crucero alemán «Dresden», en aguas chilenas.

Pola, 17.

Basilea.—«Neue Züricher Zig.» publica las réplicas anunciadas hace tiempo contra el profesor Reiss, Lausanne, que en publicaciones en la prensa y en discursos públicos había hablado de supuestas crueldades de las tropas austriacas en Servia.

Mientras, dice el diario, nos llegó hoy día una carta de Salónica, cuyo autor lleva un nombre suizo muy conocido.

Este suizo ataca violentamente al profesor Reiss.

Mientras los rusos reconocen la heroica defensa de Przemysl unánimemente, publica el «Times» comunicados de su corresponsal de guerra, Stanley Washburn, quien aparte de otras falsedades insulta a los oficiales de la guarnición de Przemysl diciendo que ellos se engordaron mientras sus soldados murieron de hambre.

Contra estos inventos hace constar el corresponsal del «Berlingske Tidende» de Copenhague, un diario conocido como muy poco germanófilo, que el relato de Washburn sobre los sucesos en Przemysl es completamente falso.

Las aseveraciones de Washburn, que se encontraba junto con el corresponsal danés en Przemysl, poco antes y después de la rendición, son mentiras groseras, dice, e igualmente es una calumnia infame que los oficiales hubiesen pasado la mayor parte del tiempo en los cafés.

### Rectificaciones alemanas

Del Gran cuartel alemán escriben: El relato francés (torre Eiffel) del 9 de Abril, menciona al final los supuestos «éxitos» de los franceses en los combates entre el Mosa y el Mosela.

Esta demostración merece algunas rectificaciones:

Primera: Las alturas al Oeste de Orne, que dominan este río, y los pueblos de Goussainville y Fromezey no estuvieron nunca en poder de los alemanes.

Los ataques que efectuaron los franceses desde esta base, fracasaron sin excepción, con enormes pérdidas para ellos.

Este frustrado avance desde una línea que nunca estuvo en nuestro poder, lo cuentan los franceses, al parecer, como un éxito.

Segunda: La palabra «casi» con que el mismo relato francés limita la conquista de las alturas de «Les Eparges», representa la verdadera proporción de este «éxito».

En realidad no poseen ningún punto de nuestra posición en las alturas.

Solamente lograron entrar en algunas partes de las trincheras situadas en la falda Norte de las alturas.

Tercera: También dan los franceses como conquistado el terreno al Suroeste del bosque de Ailly. Tampoco se encontró nunca éste en nuestras manos, ni fué intentado ganarlo. Los combates de la última semana se desarrollaron únicamente en el mismo bosque Ailly, donde momentáneamente pudieron ocupar por las francesas partes pequeñas de nuestras trincheras, y

Cuarta: En los pueblos de Regniéville y Fey-en-Haye no había más que algunos observadores avanzados, que se replegaron cada vez que los fran-

ceses atacaban. Como en esta parte de la línea de combate las trincheras de los enemigos distan de las nuestras solo 100 o 150 metros, es matemáticamente imposible que los franceses hayan ganado aquí un terreno que representa un avance de 3 kilómetros.

### Submarinos ingleses a pique

Madrid 23, 9

En Roma se reciben despachos de Berlín dando cuenta de que dos submarinos ingleses, que intentaron internarse en las costas alemanas, se fueron a pique.

### Comunicado francés

El parte oficial facilitado anoche en París, dice lo siguiente:

«Los ingleses rechazaron un ataque de los alemanes cerca de Longernarck.

## AL CERRAR

Madrid, 23, 15

### En favor de la provincia

Debido a las reiteradas gestiones de director general de Obras públicas, don Abilio Calderón, el ministro de Instrucción pública acaba de conceder una subvención de 1.500 pesetas a la Sociedad Económica de Amigos del País de Palencia.

También ha concedido igual cantidad para el Centro Obrero.

Firmó además el señor Calderón las oportunas órdenes mandando estudiar el abastecimiento de aguas a Villaviudas.

### Congreso de Doctores

Se ha inaugurado esta mañana el Congreso de Doctores españoles.

Presidió dicho acto el ministro de Instrucción pública, señor conde de Esteban Collantes.

### El jefe de los liberales

Ha llegado a Alcudia el jefe de los liberales, conde de Romanones.

Mañana regresará a Palma y después saldrá para Ibiza.

### Reanudando el trabajo

Los obreros cargadores del puerto de Valencia que se hallaban en huelga, han vuelto hoy al trabajo.

### Un entierro

Se ha verificado hoy el entierro del senador señor Loigorry, viéndose muy concurrido dicho acto.

En el duelo figuraban respetables personalidades.

### Reunión de ministros

Los señores Dato, Echagüe, Miranda y Bugallá se reunieron para estudiar una Real orden sobre la intervención civil en Guerra y Marina.

### Habla Dato

En su despacho oficial recibió el jefe del Gobierno a los representantes de la prensa, manifestándoles que había acudido a Palacio a despachar con Su Majestad el Rey, informándole de los asuntos de actualidad.

Nos dijo que las noticias recibidas de Marruecos acusaban tranquilidad en nuestras posiciones africanas.

También habló de los comentarios que hace la prensa al discurso de don Antonio Maura.

### La firma

Entre los decretos firmados hoy por el Rey, figuran los siguientes:

Disponiendo se adquieran, previo concurso, 46 automóviles para el servicio de carreteras.

Aprobando el reglamento del cuerpo médico de la inspección escolar.

### El tifus en Servia

Nuevas noticias de Atenas dicen que la situación de Servia, en vez de mejorar, cada día es más grave.

Una horrible epidemia de tifus azota al país.

Solamente en Monastir hay unos 5.000 enfermos, pero únicamente 10 médicos.

Urgen médicos y enfermeras, pero en vano imploran, hasta la fecha, el país a sus aliados, que le mandasen socorro.

### Copcurso

Los maestros de obras que deseen tomar parte en el que se abre para la construcción de una casa en el monte titulado del Rebollar, pueden pasar por la oficina del arquitecto don Jerónimo Arroyo, calle Mayor pral. núm. 75, para conocer los planos y pliegos de condiciones, todos los días laborables de 11 de la mañana a 2 de la tarde, hasta el día 27 del corriente mes en que tendrá lugar la apertura de pliegos.

### Registradora Nacional

Se vende una seminueva en muy buenas condiciones. Razón en esta Administración.

## SUCESOS

### Cogido por un carro

Esta tarde, a las cuatro y media, fué cogido por un carro, en la calle de los Pastores, un niño de nueve años llamado Fermín Guantes.

Dicho niño se hallaba jugando y al cruzar de una acera a otra, quedó prendido entre las ruedas del carro.

El muchacho resultó con varias heridas en la cabeza, por donde pasó una de las ruedas, siendo curado en la Casa de Socorro.

El conductor, que es un panadero, no pudo aperebirse del hecho porque marchaba separado a alguna distancia de aquél.

## BONO REGALO

Entregando en la Administración de este periódico DIEZ BONOS como el presente, y mediante el pago de 3'95 pesetas, se entregará libre de todo gasto una ampliación fotográfica de 30x42 centímetros, con su marco de esmalte blanco o imitación caoba.

Si la fotografía es un grupo aumenta un 20 por 100 por persona.

## Gran Funeraria de CRESPO

PALENCIA

Esta casa está montada como las principales de España según la higiene; posee carrozas y coches finos de todas las clases, tanto para adultos como para gloria y la tarifa de precios es la siguiente:

Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje a la Federica. 100 pesetas

Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, gran lujo y ropaje gran etiqueta. 50 pesetas

Coche de tercera clase, adornado y con servicios. 20 pesetas

Carroza de gloria, primera clase, gran gala con servicios y palafreneros, con dos troncos de caballos, estilo Luis XV. 70 ptas.

Carroza de segunda clase, un tronco de caballos, palafreneros, gran gala y etiquetas. 35 pesetas

Coche de tercera clase y servicios 15 pesetas

Tarifa especial para pobres

Caja y coche. 10 pesetas

Niños caja y coche. 6 pesetas

Tarifas de precios para servicios antiguos en andas y hombros

Entierro de 1.ª clase con reparto de esquelos y servicios, 40 pesetas.

Entierro de 2.ª clase con reparto de esquelos y servicios, 25 pesetas.

Entierros para pobres, caja y conducción 10 pesetas.

Si necesita V.

## Vides Americanas

Injertos, Barbados, Estacas injertables ó Estaquillas para vivero

debe V. surtirse del

## CENTRO VITICOLA DEL BIERZO

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y solo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a D. Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

Representante en Palencia: D. Eleuterio Arconada Pérez, Marqués de Albaida, núm. 13, 1.º

## Para los Labradores

Nada más importante para el labrador que la recolección de sus cultivos, fin que tenaz persigue desde la siembra, con innumerables afanes, trabajos y sacrificios.

Por ello no debe olvidar que puede en un instante descargar la tormenta sobre sus campos y destruir el pedrisco sus cultivos, convirtiéndolo en las más risueñas esperanzas en la más triste de las realidades. Inútil es que trate de contrarrestar los terribles efectos del meteoro. Su única tabla de salvación está en el SEGURO que si no le devuelve la cosecha en fruto, pérdida, le indemniza del valor de ésta mediante una módica prima que pueden pagar después de la recolección, asegurando sus sembrados en

## LABEJILLA (La abeja)

Sociedad anónima de seguros a prima fija contra el PEDRISCO.

Autorizada por real orden para operar en toda España, a cuyo fin tiene hecho el depósito que previene LA LEY DE SEGUROS DE 14 DE MAYO DE 1908.

Capital social: CUATRO MILLONES de francos, totalmente desembolsados.

Para toda clase de informes, dirigirse al agente general de la Compañía, don Daniel de Prado del Campillo, calle de José Canalejas, núm. 33, Palencia.

Literatos eminentes y cuantas personas la han leído, aseguran que

## MAGALI

es la más preciosa

de las

novelas modernas

La novela completa

## MAGALI

formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), se remite por correo certificado, a cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de

1 peseta 30 céntimos

en sellos de correo o giro postal, al

Editor J. PRATS ANGUERA

Calle Bertrán, 86, S. G.—BARCELONA

## ESTOMACAL

Con el Elixir Saitz de Carios

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

## DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico, gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo aconsejan los médicos.

Se vende en las principales farmacias de España y en el extranjero. Se remite a todo el mundo a quien se pide.

## Pastos en arriendo

Los de la dehesa de Rozuela, en León, entre las estaciones de Torneros y Palanquinos, para ganado lanar. Se arriendan los de todo el año, o los de verano o invierno; dirigirse a su dueño don Gabino Martínez, en Bilbao, Rampas de Uribitarte, 1.

# Aguas minerales naturales de CARABANA

Purgantes  
depurativas  
antibiliosas  
y antisépticas

### He aquí el reloj ideal de las señoras



Puedo afirmar que habrá pocas señoras que no poseyendo ya un **Reloj pulsera** de esta clase, no piensen en él.

Y tiene su razón, porque hasta ahora no hay ningún reloj tan cómodo y práctico como el Reloj pulsera extensible, permitiendo ver la hora sin incomodidad.

Si desea hacer un regalo, piénselo y verá como se decide adquirir una de estas joyas que vendo.

**En plata de ley** a 20, 25 y 40 pesetas.  
**Chapeado de oro** a 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 50 pesetas en adelante.

**En oro de ley** desde 100 a 400 pesetas.

**Relojes con pulsera de cuero desde 8 pesetas.**

«Bazar Parisiën» de Ambrosio Pérez  
**VALLADOLID**

# Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

## Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Carpintería de armar

Muebles.—Altars

Herrería artística

Rejas, balcones balaustrados

Fundición artística é industrial

# MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

# TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadrada en elegante blok 1 peseta.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez. Mayor pral. 70.

# Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez

En esta casa hay un completo surtido en devocionarios de lujo y económicos desde 1 a 50 pesetas; elegantes encuadernaciones. Numerosos tomos de meditaciones, lecturas espirituales entre los que se cuentan Hora Santa y Ante el Altar.

A 50 céntimos, Estación al Santísimo en verso, contiene además este tomito, elegantemente encuadrado, 15 minutos en compañía de Jesús Sacramentado; 15 minutos en compañía del Sagrado Corazón de Jesús; 15 minutos en compañía de la Virgen.—Rosario del Santísimo.—Visitas para todos los días de la semana.—Acto de desagravios y otras devociones. 15 minutos a los pies de la Virgen del Carmen, por el P. Ludovico a 50 céntimos.

A 20 céntimos los siguientes tomos encuadrados con rótulos dorados:

- Devocionario de la Inmaculada.
- Idem de la Virgen.
- Idem del Santísimo.
- Idem de San Antonio.
- Idem de las Animas.
- Idem del Corazón de María.
- Idem del Niño Jesús.
- Idem de San José.
- Idem del Corazón de Jesús.
- Los Primeros Viernes.
- Del Amor a Jesús.
- Del Amor a María.
- La Comunión diaria.
- La Semana Santificada.
- Visitas al Santísimo.
- Tratado de pequeñas Virtudes.
- Amor a San José.
- Siete Domingos a San José.
- Manual del Cristiano.
- Imitación de la Virgen.
- Písimas de la Virgen.

- Al mismo precio de 20 céntimos. Tratado de devociones, por el Padre Garzón.
- Contiene este Opúsculo las siguientes devociones: Trisagio a la Santísima Trinidad. Novena al S. C. de Jesús. Vía Crucis. Novena a la Purísima Concepción. Novena a la Virgen de los Dolores. Septenario de los Dolores de María Santísima. Novena a Ntra. Señora del Carmen. Novena a San José. Septenario de los Dolores y Gozos de San José.
- Los Siete Domingos a San José. Novena de San Antonio de Padua. Los trece martes de San Antonio. Novena a San Francisco Javier (llamada de la Gracia) Seisina de San Luis Gonzaga. Novena de las Animas del Purgatorio.

Libros de rezos.—Completo surtido en Rosarios, cruciferos, de plata, nacar, aluminio y cristal.—Estampas, medallas, imágenes de talla. Placas del Corazón de Jesús en porcelana, cristal y metal.



### Vapores correos españoles

Salidas semanales para Montevideo, Buenos Aires, Habana y México.

Consignatarios: Hijos de Angel Pérez y Compañía y Antonio López de Neira.

Su representante en Palencia, Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, núm. 2, bajo.

### Juan García Mancho

Marmolista, lapidario

Se encarga de hacer toda clase de trabajos para Cementerios.

En marmol, pilas, lavabos, fregaderos, bañeras; tapas para toda clase de muebles, lo mismo en piedra natural; todo con economía.

CALLE NUEVA, NUM. 6

### se vende

En el pueblo de Villota del Duque, mil arrobas de paja; para tratar, con los herederos de Julian Lorenzo.

### Se necesita

oficial de veterinario, soltero; en esta Administración informarán.

### Oficial de herrería

Se necesita uno que sepa su obligación en el taller de German Emperador, en Cervatos de la Cueza (Palencia).

### Se vende

una cabra recién parida, leche abundante, con sus crías; para tratar, con su dueño en Frómista, Vicente Villameriel.

### Se vende

Un carro de varas, seminuevo y arcos nuevos; informará Eutimia Liébana, en Menezes de Campos.

### VENTA

Se venden tres coches en buen uso; un familiar, un landaú y una berlina; informes, Mayor pral. 27.

### Ama de cria

Casada, leche de dos meses, para criar en su casa; razón en Husillos de Campos, Victoriano González.

### Caballos labradores

Se venden dos de inmejorables condiciones, tienen sobre la marca cinco dedos; informarán, Avenida del General Amor, 5.

Imp. de Abundio Z. Menéndez—Palencia

# La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

**Seguros de cosechas contra el pedrisco**

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza. Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrio.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral. núms. 244 al 254.—Garage de Estación de Palencia.

# FABRICA

# PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estriados y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cementos.

franceses, de gas, alemanes y del país.

DECORACION DE FACHADAS  
crasterias, dinteles, balcones columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO  
regaderas, peldaños, arrimadero, balaustrés, etc.

Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

# JERONIMO ARROYO

PALENCIA

### Joven instruido

Se ofrece para almacén u oficina, de cobrador o cargo análogo. Razón en esta Administración.

### Patalas

amarillas, de ríñón, de Alar del Rey, superiores para siembra, se cede una buena partida; informarán en la imprenta de este periódico.

### Método

de Solfeo, por D. Hilarión Esalva. De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 79 a 1250 pesetas ejemplar.

### Obras nuevas

- «En los campos de batalla»
- La guerra de las naciones, por Prudencio Iglesias Hermuda. Precio 1 peseta.
- «El Kaiser según los cronistas», por Diego López May. Precio 1 peseta.
- «El triunfo de Alemania», por Luis Antón del Olmet. Precio 3'50 pesetas.
- De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.